

# Martes 22 de Junio del 2010

Última modificación 22.06.2010

El Financiero Europa, el eslabón más débil en la recuperación económica Clara Zepeda Hurtado La falta de credibilidad en su proceso de consolidación fiscal marca a Europa como "la gran área" industrializada con perspectivas macroeconómicas susceptibles a empeorar, a consecuencia de sus riesgos financieros. Para Cecilia Posadas, analista económica de BBVA Bancomer, una consolidación fiscal también hará lo suyo como freno al crecimiento en el corto plazo. Faltan políticas integrales contra el lavado de dinero Isabel Becerril / Norma Anaya - Finsat Las medidas aplicadas para disminuir la circulación de dólares en efectivo no agotan el combate al lavado de dinero, por lo que hacen falta políticas integrales y acciones decididas para fiscalizar la economía informal. También es necesaria una coordinación eficaz con las autoridades financieras, policíacas y de inteligencia de Estados Unidos, pues se requieren acuerdos internacionales con una perspectiva estratégica, opinó Gerardo Gutiérrez Candiani. Europa retrasa la recuperación Claudio Núñez / NSC Asesores Las últimas semanas se han caracterizado por el regreso de la volatilidad a los mercados financieros. Justo cuando el mundo sentía que lo peor de la crisis había pasado, el problema de la solvencia de varios países europeos se recrudeció, lo que hizo recordar, por momentos, los difíciles días vividos en 2008. Mayo terminó siendo el peor mes para las bolsas de Estados Unidos desde 1940, bajando entre 8 y 10 por ciento sus principales índices. Lo importante es analizar qué tan grave puede ser para la economía mundial lo que está sucediendo en Europa, y ver si el programa de apoyo para los países en riesgo es suficiente o no. Flexibilización del yuan busca evitar fricciones en el G-20 Viridiana Mendoza / Clara Zepeda Con el anuncio de flexibilización del tipo de cambio, el Banco Central de China sólo buscará "abrir el paraguas" ante posibles quejas en la reunión del G-20 o evitar la inminente puesta en marcha de represalias proteccionistas, que podrían afectar las exportaciones chinas. Gabriel Holand, director de la consultoría HR Global y catedrático en la Universidad de Palermo, en Buenos Aires, explica que el secretario del tesoro Timothy Geithner evidenciaría a China en la próxima reunión del G-20 como un manipulador de las condiciones de comercio, por lo que ese país parece haber cedido terreno, aunque no se espera un ajuste considerable. Hacienda rechaza que se cree un mercado negro de dólares Marcela Ojeda Castilla La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) negó que con las medidas para regularizar las operaciones con dólares en efectivo se esté aplicando un control de cambios o se pueda originar un "mercado negro" de esta divisa. "Cuando existe una política de control de cambios se establece un tipo de cambio oficial único y se prohíben las transacciones de compraventa de dólares, lo cual no está ocurriendo en México", afirmó la dependencia en su página electrónica. Al responder a una serie de preguntas sobre las medidas que para las personas físicas aplican desde ayer y que para las morales empezarán a mediados de septiembre, agregó que con esto se rehabilitan las operaciones de compraventa de dólares que la banca había restringido recientemente. Peligro de burbuja en activos de los países emergentes: FMI Eduardo Jardón Los países emergentes con una rápida recuperación económica corren el riesgo de registrar una entrada excesiva de capitales, lo que generaría burbujas en los precios de algunos activos y dificultaría la conducción de la política monetaria, alertó el Fondo Monetario Internacional (FMI). El organismo indicó que en las economías con alto dinamismo se reducirán las brechas de producción y además registrarían mayor inflación, con lo que se pondría fin al estímulo monetario con alzas en las tasas de interés. Este entorno, aunado a niveles mínimos históricos en las tasas de los países desarrollados, impulsaría los flujos de capital. Así, resulta que la tasa de referencia del banco central de Estados Unidos está actualmente en un rango mínimo de entre cero y 0.25 por ciento, mientras que la de Europa está en 1 y la de Japón en 0.10 por ciento. "Guerra por talentos" enfrenta a empresas globales Esther Arzate Aun en época de crisis, firmas globales retuvieron a sus ejecutivos "brillantes" con incentivos, bonos y compensaciones. Y ahora, pese a la falta de nitidez en la recuperación económica mundial, las organizaciones están enfrascadas en una "guerra por talentos", en espera de tener empleados valiosos para el periodo de crecimiento económico que esperan. La firma global de consultoría Hay Group desarrolló una investigación en 236 compañías que colectivamente tienen ingresos por 4.5 billones de dólares y emplean a alrededor de 4.7 millones de personas. Es la primera investigación de la década que identifica las tendencias que dominan el pensamiento de los consejeros de Administración, en temas de remuneración de la era posrecesión, explicó Luis Enrique Pérez Sámano, director de Consultoría de Hay Group México. GE participa en megaproyecto de energía Esther Arzate El proyecto de cogeneración de energía que privados construyen en instalaciones de Petróleos Mexicanos (Pemex) no representará una inversión de 461 millones de dólares, como lo había informado la paraestatal, sino de 640 millones de dólares, aclaró Dan Castagnola, director de GE Energy Financial Services. El ejecutivo mencionó a EL FINANCIERO que GE Energy Financial Services ha invertido en México alrededor de 400 millones de dólares en gasoductos y proyectos de generación de energía, "pero desde hace bastante tiempo" no invertía porque no encontraba proyectos correctos, por lo que la planta para la generación de vapor y electricidad para suministro de Pemex representa una oportunidad para ampliar su presencia en el país. Petrobras apuesta a reserva de crudo RÍO DE JANEIRO/SAO PAULO, 21 de junio.- La petrolera estatal brasileña Petrobras anunció un alza de 29 por ciento en sus inversiones para los próximos cinco años, destinado a desarrollar una de las mayores reservas mundiales de crudo en aguas profundas. El plan de inversiones, por 224 mil millones de dólares para el periodo 2010-14, contempla un alza de recursos para la refinación, aunque la mayoría será destinado a la exploración en aguas profundas, a la que Brasil apuesta para desarrollar su economía, pese al derrame en el Golfo de México. La compañía presentó un programa que también sienta las bases para que la junta de accionistas de Petrobras apruebe el martes una esperada inyección de capital estimada en unos 80 mil millones de dólares. Enfoca la IP baterías a la reforma fiscal Isabel Becerril El sector privado está enfocando muchas de sus baterías a estructurar la iniciativa de reforma fiscal que presentará en septiembre al Legislativo y al Ejecutivo. La eliminación de los regímenes especiales y gravar con el Impuesto al Valor Agregado (IVA) alimentos y medicinas se han convertido en los temas álgidos. Dentro de la reforma hacendaria, que incluye la parte tributaria, la propuesta que más votos tiene a favor es que los legisladores, a la hora de aprobar los presupuestos para cada una de las dependencias, partan de una base cero, señaló Mario Sánchez Ruiz. Aumenta 7.6% la demanda de bienes y servicios Arturo Robles La actividad

económica del país, medida por la oferta y la demanda final de bienes y servicios, registró en el primer trimestre un incremento de 7.6 por ciento con respecto a enero-marzo de 2009. Así, los bienes y servicios que se destinan al consumo de las familias tuvieron su primer alza anual desde el cuarto trimestre de 2008, periodo que significó el peor escenario económico del país, al menos desde 1994. En la mira de la SE, 321 empresas maquiladoras Ivette Saldaña Como parte de la depuración anual de empresas de la industria maquiladora y manufacturera de exportación, la Secretaría de Economía (SE) tiene una lista de 321 firmas a las que les podría suspender los beneficios de ser Immex, porque no han presentado su reporte anual de ventas internas y al exterior de 2009. La dependencia les dará hasta el último día de agosto para que se pongan al corriente, es decir tres meses más, porque el plazo original fue el 31 de mayo pasado. Rezago en la banca de desarrollo atora a Pymes Zenyazen Flores La banca de desarrollo olvidó su función hace una década. Desde entonces no se ha actualizado y no ha podido ajustarse a las necesidades de México para lograr una recuperación económica basada en las pequeñas y medianas empresas (Pymes), que son las que aportan más de 90 por ciento de los empleos. Pero en el país también se abandonaron otros aspectos que dificultan el funcionamiento de la banca de desarrollo, pues se carece de una política industrial y social consensuada entre el sector y autoridades federales para definir las actividades a ser apoyadas, aseveró María Luisa Velázquez. La secretaria general del Sindicato Único Nacional de Trabajadores de Nacional Financiera (Suntnafin) advirtió que a pesar de que los microempresarios son los principales clientes de la banca de desarrollo, hoy no hay una cobertura de ese sector y la demanda ha sido estática. UE evalúa propuestas para asegurar ingresos de los agricultores BRUSELAS, 21 de junio.- La Unión Europea (UE) analiza propuestas para un programa de seguros de los ingresos de los agricultores financiado por el sector público, como parte de la reforma que planea a partir de 2013, dijo hoy el principal funcionario del área que tiene el bloque. Una segunda propuesta para crear una nueva agencia que promueva productos agroalimentarios europeos en el mundo también está en consideración, indicó el comisario de Agricultura de la UE, Dacian Ciolos, en un encuentro en Bruselas organizado por la asociación de comercio de granos Coceral. Emigraron 1.5 millones de mexicanos a EU en 5 años En el quinquenio 2004-2009, 1.5 millones de mexicanos emigraron a Estados Unidos, revela la Encuesta Nacional de la Dinámica Demográfica 2009 (ENADID), que elaboran en conjunto el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) y el Consejo Nacional de Población (Conapo). Tal proporción de la población bajó en 181 mil personas con respecto al quinquenio 2002-2006, aunque los principales estados exportadores de mano de obra, Michoacán, Guanajuato, Jalisco y Zacatecas, se mantienen en niveles similares. Juan Luis Ordaz Díaz, analista del Grupo Financiero BBVA Bancomer, expuso que cuatro entidades de la región sur-sureste (Veracruz, Oaxaca, Guerrero y Chiapas) aparecen entre los diez que más aportaron en el total de emigrantes en el periodo 2004-2009 Tímida apertura monetaria del dragón chino Esteban Rojas H. Las autoridades monetarias de China accedieron a flexibilizar su política cambiaria por tercera ocasión en 16 años, adelantando las presiones que tendrán que enfrentar en la cumbre del denominado Grupo de los 20, programada para el próximo fin de semana. Los drásticos cambios en la arquitectura de la economía mundial, a raíz de la crisis mundial de finales de 2008, han generado una creciente necesidad de reacomodar los flujos de comercio y de capitales, en parte mediante la modificación relativa de las paridades cambiarias. Entre las secuelas de la crisis económica se encuentra que algunas economías que habían desempeñado el papel de compradores de última instancia y suministradores de liquidez, como Estados Unidos, no lo han podido realizar en la misma magnitud. El Reforma Rompen reservas marca de los 100 mil mdd Ciudad de México (22 junio 2010).- Las reservas internacionales de México lograron una marca histórica al superar por primera vez los 100 mil millones de dólares en la semana terminada el 18 de junio, para ubicarse en 100 mil 96.4 millones de dólares, dijo el Banco de México. Las reservas internacionales han rondado niveles máximos debido en gran parte a la liquidación de una cobertura petrolera contratada para garantizar el precio de la mezcla mexicana de crudo en 2009. Banxico reanudó en febrero un mecanismo para acumular la mayor cantidad posible de reservas, ya que el nivel actual es comparativamente inferior al que tienen países con un perfil crediticio similar y con los cuales México compite en los mercados internacionales de capital. El Banco Central usó este mecanismo entre 1996 y 2001. Abre dólar estable; se vende en \$12.70 Ernesto SarabiaTokio, Japón (22 junio 2010).- Pese al nerviosismo generado por la situación financiera del sector bancario en Europa y la recomendación a España de la calificadora Moody's para que combata con mayor fuerza su desequilibrio en finanzas públicas, el mercado cambiario mexicano ha amanecido estable. Al menudeo, en ventanillas de Banamex, el dólar de Estados Unidos cotiza a la compra en 12.30 pesos y a la venta en 12.70 unidades. Tales niveles son los mismos en los que terminó el mercado el lunes pasado, cuando el peso mexicano apenas logró finalizar en terreno positivo. Coordinan europeos impuesto a bancos Londres, Gran Bretaña (22 junio 2010).- Alemania, Francia y Reino Unido pretenden coordinarse para aplicar un impuesto especial a los bancos con el fin de asegurarse de que habrá un escenario nivelado en el sector financiero, dijo el Ministerio de Finanzas germano en un comunicado conjunto emitido por los tres países. "El impuesto del Reino Unido será anunciado hoy (martes) en el presupuesto. Francia presentará los detalles de su impuesto bancario en el próximo presupuesto. Alemania anunció un marco para un impuesto nacional a la banca a fines de marzo y presentará el proyecto de ley al gabinete en el verano (boreal)", señaló la declaración tripartita. En Londres, el ministro británico de Finanzas, George Osborne, anunció la creación de un impuesto sobre los activos de los bancos que operan en el Reino Unido. Anuncia GB plan de austeridad y sube IVA Londres, Gran Bretaña (22 junio 2010).- El gobierno de Reino Unido recortó sus previsiones de crecimiento en 2010 y 2011 como resultado de un ajuste fiscal, pero posteriormente la economía cobrará más fuerza, dijo este martes el ministro de Finanzas George Osborne en la presentación del nuevo presupuesto fiscal. Osborne dijo que el crecimiento de este año será de 1.2 por ciento, por debajo de 1.3 por ciento previsto la semana pasada por la Oficina de Responsabilidad Presupuestaria, mientras que para 2011 se prevé 2.3 por ciento, menos que 2.6 por ciento estimado por la agencia. Sin embargo, se proyecta que la economía crecerá 2.8 por ciento en 2012 y 2.9 por ciento en 2013. Pierde BMV 0.01% y ganan bolsas de EU Ernesto SarabiaCiudad de México (22 junio 2010).- En una sesión donde las agencias calificadoras de riesgo crediticio han generado miedos en el mercado, por los problemas de la banca europea, los índices accionarios han comenzado mixtos, con avances en Estados Unidos

y caídas en Europa. Al iniciar operaciones, el índice de las empresas tecnológicas Nasdaq subía 2 mil 310.08 unidades, lo que representa 0.92 por ciento respecto al cierre anterior. Le seguían el Dow Jones y el índice Standard & Poor's con avances de 0.38 y 0.38 por ciento, cada uno, para colocarse en 10 mil 481.78 y mil 117.43 puntos, en ese orden. Cotiza crudo en dls. 76.66 en EU Londres, Gran Bretaña (22 junio 2010).- El crudo estadounidense caía este martes debajo de 77 dólares por barril ante una baja de las bolsas por las expectativas de que un alza gradual del yuan, la moneda china, tendría un impacto más limitado sobre la demanda global de lo que se pensaba. El yuan chino subió este martes después de que el banco central estableció el punto medio diario de la divisa en su máximo contra el dólar desde una revaluación de julio de 2005. La medida, que siguió a un anuncio de las autoridades chinas, de que permitirían una lenta apreciación de la moneda, generó esperanzas de que China importaría más bienes, incluyendo materias primas. Pero el yuan pasó a la baja a medida que avanzaban los negocios del martes, y los analistas decían que el impacto de los cambios sería limitado, al menos por algún tiempo. Se une Japón a recortes Tokio, Japón (22 junio 2010).- A pesar de revisar al alza su previsión de crecimiento para este año, Japón decidió limitar sus gastos durante 3 años con el objetivo de contener la colosal deuda pública del país y tranquilizar a unos mercados muy inquietos por los problemas presupuestarios europeos. Ese plan del nuevo gobierno de centro-izquierda de Naoto Kan presentado este martes prevé limitar a unos 775 mil millones de dólares (634 mil millones de euros) hasta 2013-2014 los gastos del estado, es decir su nivel del año presupuestario 2010-2011. Durante el mismo periodo, el gobierno nipón se compromete a mantener las emisiones de bonos de Tesoro necesarios para el financiamiento del déficit público por debajo de 480 mil millones de dólares (393 mil millones de euros), el monto alcanzado este año. Desobedece banca reglas para dólares Jessika Becerra Ciudad de México (22 junio 2010).- Los principales bancos cumplieron parcialmente con las nuevas reglas para la operación de divisas y abrieron sus ventanillas para recibir dólares sólo de sus clientes, según un recorrido de REFORMA por las principales instituciones. De acuerdo con la SHCP a partir de ayer, los bancos comerciales tenían que aceptar dólares de personas físicas para cambiarlos por pesos: de sus clientes un límite de 4 mil dólares al mes; de los no clientes mil 500 al mes o un máximo de 300 dólares; y de turistas mil 500 dólares al mes. Sin embargo, las operaciones se abrieron sólo para los clientes. En sucursales de Santander y Scotiabank del centro de la Ciudad se reciben dólares para intercambiar por pesos conforme a los límites establecidos por la Secretaría de Hacienda, pero sólo a clientes nacionales y se les indicó que los pesos serían depositados en su cuentas bancarias. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80189.html> Estados no tendrán fondos petroleros José Manuel Arteaga A pesar de que las finanzas públicas registran un mejor panorama al proyectado por el Congreso por el elevado precio del petróleo, no hay recursos excedentes para los estados, revela información de la Secretaría de Hacienda. En la dependencia, a cargo de Ernesto Cordero, aseguran que los ingresos adicionales servirán para llenar los fondos de estabilización petrolera. Analistas estiman que a lo largo del año ninguna entidad federativa tendrá recursos excedentes este año por la venta de petróleo. Hasta la primera quincena de junio, el precio de la mezcla mexicana de exportación se ubicó 11.76 dólares por barril por encima de la proyección que hizo el Congreso de la Unión para la mezcla mexicana de exportación en 2010. Los diputados y senadores programaron un precio del hidrocarburo en 59 dólares por barril, pero en lo que va del año, la mezcla mexicana de exportación registra una cotización promedio de 70.76 dólares por unidad. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80203.html> Analistas minimizan impacto económico al flexibilizar yuan Ricardo Jiménez La decisión del Banco Central de China de flexibilizar la política monetaria de una manera gradual, ayudará poco en el crecimiento de la economía mundial debido a que no queda claro de qué tanto se apreciará el yuan en el largo plazo, afirmaron analistas del medio financiero. La autoridad monetaria de China fijó el tipo de cambio en 6.8275 dólares por yuan, sin cambios con respecto a su punto de referencia de la sesión anterior, generando algunas dudas respecto a las intenciones chinas y lo cual enfrió los repuntes en varios mercados sobre todo en los ubicados en Estados Unidos. En el corto plazo, el Banco Central de China deberá dejar que la moneda china se aprecie para tranquilizar y evitar futuras presiones del gobierno de Estados Unidos, aunque esta apreciación será lenta y moderada, según estimaron. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80201.html> SHCP niega "mercado negro" de dólares José Manuel Arteaga La Secretaría de Hacienda y Crédito Público negó que la restricción para la compra de dólares por parte de la banca vaya a generar un "mercado negro" del billete verde. Además, descartó que el gobierno federal implemente un control de cambios. "Cuando se habla de un "mercado negro", se hace referencia a un mercado ilegal en el que se compra o se vende algo que está prohibido, lo que no es el caso con los dólares en México", planteó Hacienda. Añadió que las medidas anunciadas para controlar la venta de dólares por el público usuario a las instituciones financieras no prohíbe que una persona compre y venda dólares a otra persona, una casa de cambio o un banco. Hacienda informó que lo único que puede variar en esa clase de transacciones que arrancaron ayer es el tipo de cambio, lo cual no implica un "mercado negro". En el documento "Medidas aplicables a las operaciones con dólares en efectivo", la instancia federal, a cargo de Ernesto Cordero, negó que las medidas sean para implementar un control de cambios. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80197.html> El consumo privado sube 2.54% al primer trimestre Ixel Yutzil González El consumo privado en México se recuperó en el primer trimestre de este año al crecer 2.54% a tasa anual, su primera alza desde el tercer trimestre de 2008. Este avance anual se derivó de las mayores compras de bienes de origen importado en 24.1% y de las nacionales en 0.2% El consumo interno aún no logra recuperar la fuerte caída de 2009, pues se encuentra lejos de los niveles de 2008, y más próximo a los de 2007. El INEGI informó que en los primeros tres meses de 2010 la demanda y oferta agregadas crecieron 7.55% con relación al primer trimestre de 2009, tras cuatro caídas trimestrales consecutivas por la recesión económica global. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80199.html> Peso, sin reacción por el yuan Ricardo Jiménez El peso mexicano presentó escasa reacción ante la decisión del Banco Central de China de flexibilizar la política monetaria, debido a que existe la inquietud sobre el efecto que tendrá esta medida en el largo plazo tras la perspectiva de que la apreciación será de una manera moderada. En ese contexto, el tipo de cambio peso-dólar finalizó en un precio de 12.4895 pesos,

comparado con las cotizaciones del viernes pasado (12.5285 pesos), lo que significó una ganancia de 3.90 centavos, equivalente a una apreciación de 0.31%, mientras las negociaciones en ventanilla concluyeron en 12.70 dólares. Los analistas del medio financiero dijeron que el haber flexibilizado la política monetaria en China se interpretaría como un voto de confianza para la recuperación mundial, aunque la perspectiva de un ajuste lento y moderado de la moneda china, no se esperaba una contribución importante dentro de la evolución de la economía del mundo. Los especialistas económicos agregaron que previsiblemente el tipo de cambio seguirá operando sobre los 12.50 pesos, con la perspectiva de que la tendencia definitiva de la moneda local estará determinada por la evolución de la actividad económica de Estados Unidos. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/22/peso-se-deprecia-siguiendo-mercados-eu> Peso se deprecia siguiendo los mercados de EULa divisa mexicana se depreciaba el martes, ligada al movimiento de las bolsas en Estados Unidos, en una sesión con escaso volumen de operación mientras se disputaba un partido de la selección mexicana de fútbol en el Mundial de Sudáfrica. A su nivel referencial a 48 horas, el peso cedía 0.36% a 12.5312/12.5349 por dólar. "Hasta que no haya un movimiento de las bolsas o del euro más fuerte, el peso no se va a mover, la gente está distraída con el Mundial", dijo un operador de cambios. La selección de México se enfrentaba a su similar de Uruguay en un partido de la Copa Mundial de fútbol Sudáfrica 2010. La escasa participación y la poca liquidez le daban volatilidad a un peso que, más temprano, había avanzado a 12.4911 por dólar, pero que borró las ganancias tras un débil dato del sector vivienda en Estados Unidos.

<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/22/ipc-cae-cifras-economicas-eu> IPC cae por cifras económicas de EULa Bolsa mexicana borraba sus ganancias el martes tras la divulgación de un débil dato inmobiliario en Estados Unidos, en un mercado con pocos participantes debido a un partido de la selección nacional de fútbol en el Mundial de Sudáfrica. A las 9:34 hora local (1434 GMT), el principal índice bursátil, el IPC, perdía un marginal 0.03%, a 32,870 puntos. Las acciones de Wal-Mart de México (Walmex), la mayor minorista del país, escalaban 0.72%, a 30.63 pesos. Los títulos de la controladora de telecomunicaciones, Carso Global Telecom, repuntaban 0.84%, a 60 pesos. "Va muy bajo el volumen con respecto a otras semanas", comentó un agente. "Va a estar lateral todo el día con volúmenes bajos, va a estar muerto la primera mitad de la mañana por el Mundial, hay pocas mesas", agregó.

<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/22/dolar-se-fortalece-frente-euro> Dólar se fortalece frente al euroNUEVA YORK.- El dólar subía el martes frente al euro por segundo día consecutivo, después de que nuevos temores sobre las necesidades de financiamiento en los bancos europeos opacaran un dato económico mejor de lo esperado en Alemania. El yuan caía frente al dólar un día después de que la promesa de un tipo de cambio más flexible en China impulsara con fuerza la divisa asiática. El impulso alcista del lunes que ayudó a elevar la demanda por las monedas de mayor rendimiento como el dólar australiano, se desvaneció después de que los inversionistas admitieran que una política más flexible sobre el yuan no llevaría a una brusca apreciación de la moneda china. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/06/21/positiva-flexibilidad-yuan-messmacher> Positiva, flexibilidad del yuan: MessmacherLa decisión de China de permitir el fortalecimiento de su moneda es positiva para la economía global y podría reducir el riesgo de crisis financieras futuras, dijo un alto funcionario de México. China puso fin el fin de semana a un régimen cambiario en el que su moneda, el yuan, permaneció atada al dólar durante 23 meses, cediendo a la presión internacional para que permitiera una revaluación del tipo de cambio que ayude a rebalancear la economía global. "En principio, el que hubiera mayor flexibilidad en el yuan y que eso contribuyera a reducir los desbalances globales, sí es una noticia positiva", dijo a Reuters el jefe de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda, Miguel Messmacher. Muchos economistas señalan que la debilidad artificial del yuan ayudó a China a amasar una enorme cantidad de reservas de dólares, que atizaron una burbuja crediticia en Estados Unidos.

<http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/06/21/invertiran-us180-millones-planta-energia-mexicana> GE invertirá US180 millones en planta de energía mexicanaAbengoa y General Electric (GE) invertirán 180 millones de dólares para desarrollar una planta de cogeneración de energía en México que supone una inversión global de 640 millones de dólares, dijo la española en una nota de prensa. De esos 180 millones, Abengoa invertirá 108 millones de dólares y GE, por su parte, hará una inversión de 72 millones de dólares, mientras que los 460 millones de dólares restantes procederán de un crédito estructurado por Banobras, Santander, Scotiabank, La Caixa, Banco Espirito Santo, Credit Agricole, Export Development Canada y HSBC, entre otras. Está previsto que la planta, de 300 megavatios y cuya ubicación estará en Villahermosa, Tabasco, esté operativa en 2012. <http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2010/06/21/compra-venta-dolares-requerira-proceso-adaptativo-ip> Compra-venta de dólares requerirá proceso adaptativo

El presidente de la Coparmex, Gerardo Gutiérrez Candiani, consideró que con las disposiciones para regular la compraventa de dólares, los visitantes foráneos y las empresas que operan en la frontera y zonas turísticas, tendrán que pasar por un proceso adaptativo. Por ello expuso que sobre la marcha habrá que evaluar si se requiere de un régimen de excepción para algún sector afectado en su operación, así como que se tendrá que estar pendiente de que no se genere un mercado paralelo ilegal. El titular de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) opinó además que dichas disposiciones no agotan el tema del lavado de dinero. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/06/22/index.php?section=economia&article=024n1> ecoSHCP: la regulación de dólares no generará un mercado negro La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) rechazó que las medidas para regular el intercambio de dólares por pesos en los bancos puedan generar un mercado negro de la divisa estadounidense o formen parte de un plan para crear un control de cambios en el país. Sólo se va a restringir, especificó, &ldquo;cuántos dólares al mes va a poder cambiar por pesos una persona física o moral, con el fin de evitar que dólares provenientes de actividades ilegales entren a nuestro sistema financiero&rdquo;.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/22/index.php?section=economia&article=024n2> ecoSe rompe con el régimen de libre convertibilidad: Banamex Víctor CardosoLas medidas restrictivas para el cambio de dólares en ventanilla del sistema bancario del país representan un &ldquo;costo transaccional&rdquo; que se impone a la sociedad mexicana y rompe con el régimen de libre convertibilidad cambiaria establecido hace tres lustros, afirmó el grupo financiero Banamex Citigroup.

Pese a la participación gremial de Banamex Citigroup en la aplicación de medidas restrictivas para el mercado cambiario impuestas por Hacienda y el Banco de México, el analista Arnulfo Rodríguez consideró que experiencias similares en otros países muestran que estos controles resultan &ldquo;poco eficaces para cumplir su propósito original, y terminan por distorsionar la economía en forma de mercados paralelos informales, que no están sujetos a ningún control&rdquo;.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/22/index.php?section=economia&article=025n1eco>Todas las potencias comerciales aplican el proteccionismo más de lo que reconocen Ginebra, 21 de junio. Las principales potencias comerciales del mundo siguen imponiendo medidas proteccionistas, con lo cual contrarían la promesa de los líderes del G-20 de mantener sus mercados abiertos, según un estudio elaborado por economistas independientes. El informe, redactado por Global Trade Alert (GTA) y que será publicado esta semana para coincidir con la cumbre del G-20 en Toronto, encontró que estas políticas durante 2009 resultaron ser mucho peores que en el momento del encuentro de los 20 países en Pittsburgh, en septiembre. &ldquo;El costo de las ineficientes promesas del G-20 aumenta trimestre a trimestre&rdquo;, señaló Simon Evenett, profesor de economía de la Universidad St. Gallen en Suiza y coordinador del GTA. <http://www.jornada.unam.mx/2010/06/22/index.php?section=economia&article=027n1eco>¿El fin del tercer mundo? Hace unos meses Robert Zoellick, presidente del Banco Mundial (BM), declaró pomposamente que &ldquo;en 2009 terminó lo que conocíamos como tercer mundo&rdquo;, es decir, esa sección separada de la humanidad que era pobre, dependiente de la ayuda exterior y que no importaba mucho al mundo rico. ¿Tenía razón? Mientras el mundo rico sale trabajosamente de la recesión, Asia, África y América Latina aceleran y contribuyen más que nunca a la producción mundial. Dos países de rápido crecimiento, Turquía y Brasil (potencias del futuro, las llamó el presidente de Irán), llegaron en mayo a un acuerdo destinado a romper el estancamiento del programa nuclear iraní. Y la Copa Mundial de fútbol se desarrolla en Sudáfrica, la nación más pobre que haya albergado tal evento.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/22/index.php?section=estados&article=031n1est>Se desploman producción y ventas de miel en México Luis A. Boffil GómezMérida, Yuc., 21 de junio. La producción de miel en México ha caído en los ocho meses recientes en más de 30 mil toneladas y la apicultura nacional dejó de obtener 6 mil millones de pesos, dio a conocer Porfirio Galindo Aguiar, presidente de la Unión Nacional de Apicultores. Explicó que entre las causas de este desplome están las temperaturas extremas y la falta de apoyo del gobierno federal. En entrevista, el dirigente señaló que normalmente la producción anual de miel es de unas 70 mil toneladas, pero de noviembre de 2009 a junio de 2010 apenas se obtuvieron 40 mil.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/22/index.php?section=sociedad&article=038n2soc>Ramsar dará recomendaciones a México para evitar más daños en dos humedales Ante la visita de una comisión Ramsar &ndash;derivada de una denuncia de organizaciones ambientalistas por eventuales daños a humedales mexicanos&ndash;, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp) anunciaron que se incrementará la participación de la sociedad civil en el seguimiento de las acciones que emprende la autoridad ambiental. En un comunicado, la Conanp informó que ayer se llevó a cabo una reunión con la misión del organismo internacional &ndash;en el que están integrados los humedales más importantes del planeta&ndash;, en la cual el comisionado Luis Fueyo Mac Donald dijo que se garantizará que durante su estancia en México tenga contacto con todos los grupos interesados.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/22/index.php?section=sociedad&article=039n2soc>Banda ancha, &ldquo;un derecho y fuente de empoderamiento social&rdquo;: OCDE Miriam Posada GarcíaEn México hay 9.5 internautas por cada 100 habitantes, lo que representa un rezago en relación con otros países donde hay 23 usuarios de Internet por cada 100 pobladores, por lo que Microsoft y la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) convocaron al gobierno federal, académicos y empresarios a promover la penetración de la banda ancha como herramienta para impulsar la reactivación económica y el desarrollo del país. Durante una reunión con funcionarios, académicos, legisladores y organizaciones sociales el director del Centro de la OCDE en México, José Antonio Ardavín, y el director de Microsoft México, Juan Alberto González, señalaron que las tecnologías de la información y comunicaciones (TIC) han demostrado que son una de las herramientas con mayor potencial para generar desarrollo económico en los países, ya que su aprovechamiento y la penetración de la banda ancha están relacionados con la competitividad, la creación de empleos, el aumento del producto interno bruto per cápita, el ascenso en los promedios de escolaridad eficiencia gubernamental, mejoramiento de los servicios público a menor costo y la atracción de inversión nacional y extranjera.